
新聞の切り抜き記事から
研究員　鶴岡　美宏

当センターの地方自治に関する新聞切抜きファイルから、主な記事を抜粋して紹介します。

下：汚染焼却灰問題　最終処分も道のり険しく

「大網白里市が誕生」（1/3千葉日報）
１日から市制移行した大網白里市の白里中央海

岸で、12月31日深夜から白里海岸元旦祭が開かれ
た。

「大型選挙次から次へ　今年の県内」（1/11朝日）
千葉県内では今年、大型選挙が続く。知事選、

参院選のほか、指定市の千葉市、中核市の船橋市、
柏市など８市３町で首長選が予定されている。

「政務活動費　使途拡大条例整備へ」（1/23毎日）
自治体が地方議員に支給する政務調査費を改称

し、使途を拡大する「政務活動費」の詳細を定め
る条例の整備が千葉県内で進んでいる。県議会で
は１月24日開会の定例県議会、千葉市議会でも２
月20日開会の定例市議会に条例案が提案される予
定。

「千葉市長選　５月26日に投開票」（1/23朝日）
千葉市長選の日程が５月12日告示、同26日投開

票と決まった。

「県議会　13年度骨格予算など74議案を提出」

（1/25千葉日報）
２月定例県議会は24日開会し、県は総額１兆

4,767億5,800万円の2013年度一般会計当初予算案
など74議案を提出した。

「ビッグデータ　活用を検討　千葉など４市が協

議会」（1/26日経）

□第１4分冊（2012年12月４日～2013年２月23日）

「県議会一般質問　答弁要旨」（12/6千葉日報）
～ちばエコ農業は5272戸4161㌶で実施～

伊藤昌弘議員（自民）は、化学肥料を使わない
など自然環境への負担を軽減する「ちばエコ農業」
の推進状況を質問した。
～教員の技術向上へ　学内に研修チーム～

武田正光議員（自民）は、教員の指導力向上へ
の取り組みについて取り上げた。
～ラムサール登録　なお意見不一致～

矢崎堅太郎議員（民主）は三番瀬について質問。
ラムサール条約登録に向けたネックなどを聞いた。
～ LCCの緩和要望　騒音下の理解必要～

林幹人議員（自民）は、成田空港のLCC就航の
現状と課題について質問した。

「公務員政治活動　過剰な摘発への警鐘だ」

（12/8毎日社説）
国家公務員が休日に共産党の機関紙を配った行

為に刑事罰を科すのは適切なのか…。

「安倍政権、地域再生なるか」（12/18日経）
衆院選が終わり、安倍新政権が26日にも発足す

る。「日本を取り戻す」と選挙戦で訴えた安倍晋
三総裁のもとで、地域再生や地方分権は進むのだ
ろうか。

「2012県政　この１年」上・中・下

（12/29～31千葉日報）
上：アクアラインマラソン　どうなる？次回開催
中：人口減少　郡部は深刻な予測も
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千葉市、佐賀県武雄市、奈良市、福岡市の４市
は自治体が持つ膨大なデータ「ビッグデータ」の
有効な活用方法の検討を始め、データの活用を検
討する協議会を４月に設立する。

「県議会代表質問　答弁要旨」（1/31千葉日報）
～危機管理センター　広さ従来の2倍に～

阿部紘一議員（自民）は、県庁内に整備が進む「危
機管理防災センター（仮称）」を取り上げ質問した。
～ JR京葉線ダイヤ改正「運行状況注視する～」～

石井宏子議員（民主）は、今年３月のJR京葉
線のダイヤ改正について、再検討の必要があると
して県の対応を尋ねた。

「県議会代表質問　答弁要旨」（2/2千葉日報）
～県内公立小中学校　外国人3,164人～

山本友子議員（市社無）は、県内の公立小中学
校に在籍する外国人の児童生徒数及び地方公務員
法に基づき１年を越えない範囲で雇用している

「臨時的任用講師」について尋ねた。

「県議会一般質問　答弁要旨」（2/2千葉日報）
～運転免許取り消し　認知症で昨年28人～

横堀喜一郎議員（民主）は、認知症の疑いのあ
るドライバーへの対応について質問した。

「分権後退の懸念　逆コースをたどるな」

（2/4毎日社説）
安倍内閣の発足以来、分権改革の行方が懸念さ

れる状況だ。国の地方出先機関の地方への移譲は
宙に浮き、民主党政権下で創設された使途の緩や
かな一括交付金制度も廃止される。

「県議会一般質問　答弁要旨」（2/5千葉日報）
～自家発電設置率　救急病院は97％～

木下敬二議員（自民）は、東日本大震災で課題
となった医療機関の自家発電装置の設置状況を尋
ねた。
～24時間訪問介護　実施は４市５社～

湯浅和子議員（民主）は、24時間体制で訪問介

護を行なう「定期巡回・随時対応訪問介護・看護
サービス」を取り上げた。

「県議会一般質問　答弁要旨」（2/7千葉日報）
～千葉NT宅地処分　企業誘致も検討へ～

滝田敏幸議員（自民）は千葉ニュータウンの宅
地処分状況について質問。
～アウトレット施設　渋滞対策で万全を～

岩井泰憲議員（民主）は、酒々井プレミアムアウ
トレット開業に伴う周辺道路渋滞の対策を聞いた。

「市川市新年度予算案　新庁舎整備に約13億円」

（2/9千葉日報）
市川市（人口46万8,442人、１月31日現在）は

８日、2013年度の当初予算を発表した。一般会計
は前年度当初比で5.0％、67億円減の1,271億円で
４年ぶりの減少となった。

「県有地4.8㌶無償貸与　県職員専用の運動場に」

（2/13朝日）
千葉県が職員の福利厚生向けに県有地約4.8㌶

を無償で貸与していたことがわかった。12日の県
議会予算委員会で網中肇県議（民主）の質問に対
し、県が明らかにした。

「千葉市2013年度当初予算案　一般会計3,595億円」

（2/16千葉日報）
千葉市（人口96万3,503人、１日現在）は15日、

2013年度の当初予算案を発表した。一般会計は前
年度当初比で1.7％減の3,595億円で、過去最大だっ
た前年度に次ぐ、過去２番目の予算規模。

「非正規公務員の処遇、課題　賃上げ　通勤手当　

継続雇用」（2/22朝日）
地方自治体職員の春闘では、３分の１を占める

とされる「非正規公務員」の待遇改善も課題だ。
正規より安い賃金や不安定な雇用を見直そうと要
求を重ね、成果を得た労働組合もある。

＜次号へ＞
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